
Homélie du 20 Octobre 2024     29ème du Temps Ordinaire 
 

« Dieu guérit ! » 
 

« Le Fils de l’homme n’est pas venu pour être servi, mais pour 
servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude. » 

Dieu EST L’Homme parfait, l’Homme accomplis. En Dieu 
l’Humanité est menée à sa perfection. 

Jésus, le Christ, est « Le Fils de l’Homme ». En Lui, son Fils, 
l’Unique, Dieu a assumé la Nature humaine pour l’élever en 
accomplissant la plus grande et la plus belle Mission qui soit : « Donner 

sa Vie en rançon pour la multitude ». En Jésus le Christ, Dieu nous ouvre 
les portes du Salut ! 

La Parole de Dieu, cette Bonne Nouvelle qui nous est adressée 
aujourd’hui nous éclaire et nous touche tout spécialement en ce Dimanche 
qui est la Journée Mondiale de prière pour La Mission. 

 

« La Mission », la Source de toutes les Missions est « Le Salut » que 
le Christ est venu et continue à venir nous donner en s’offrant en rançon 
pour nous. Ainsi il nous sert et nous guérit. Oui l’accomplissement du 
service et de la guérison est « Le Salut ». Le salut qui nous est offert 
gratuitement. 

Cela nous touche également tout particulièrement en ces temps tant 
il est vrai que nombreux sont ceux qui souffrent dans notre communauté, 
dans l’Eglise, dans notre société et dans le monde, et qui ont tant besoin 
de guérison, et de soulagement. 

Nous avons tous depuis notre baptême la Mission de leur porter « la 

guérison », de leur témoigner du Salut qui est prière, consolation, 
attention, réconfort, soutien et accompagnement dans l’épreuve de la 
maladie. 

 

« Refa-El » (« Refa » Guérir/« EL » Dieu) : Refael = « Dieu guérit ». 
C’est l’étymologie du nom d’un des 3 Archanges, Michel, Gabriel et 
Raphael et Raphael est celui qui dans la bible est envoyé par Dieu pour 
guérir Tobie devenu aveugle. 

Rafaël est le NOM que tu vas recevoir et désormais porter en 
recevant le Sacrement du Baptême cher enfant. Tu vas le porter et il va te 
porter également. 

Comment vas-tu accomplir ton « NOM Rafaël » dans ta vie et par 
ton existence ? Tes parents, parrain et marraine ne le savent pas. Nous ne 
le savons pas encore. Mais ce que nous savons c’est que tu es appelé à 



VIVRE le Nom que tu reçois aujourd’hui ; à accomplir ton nom par ton 
existence : « Dieu guérit ! » 

 

Dans un instant tu vas recevoir Rafaël « l’Onction avec le St 

Chrême ». Le Saint Chrême est l’Huile Sainte qui reçoit la Bénédiction de 
Dieu par l’Evêque une fois par an, quelques jours avant Pâques, et par 
l’Onction de laquelle est conféré les Sacrements du Baptême, de la 
Confirmation, de l’Ordination des prêtres et de la Consécration des 
Evêques. 

Cette Huile Sainte dont tu vas être « Oint » va pénétrer ta peau et 
ton corps. De la même façon que l’Huile fera partie de toi et que vous ne 
ferez qu’UN, par cette onction tu seras désormais uni à Dieu pour 
l’éternité qui fait de ton âme et de ton être sa demeure. 

Cette Huile Sainte est aussi Parfumée, car en recevant le Sacrement 
du Baptême, tu reçois aujourd’hui la Mission de « répandre » tout au long 
de ton existence la « Bonne Odeur de l’Amour » de Dieu pour tout être 
humain. 

 

Alors, Rafaël que le Seigneur achève maintenant lui-même ce qu’il a 
commencé en toi ainsi que pour nous baptisés qui t’entourons, et que tous 
ensemble nous soyons des serviteurs du SALUT pour tous nos frères et 
sœurs. 

 

AMEN. 

Père Eric P † 


